

■日本財団助成 障害者就労啓発シンポジウム 参加者アンケート結果

実施日：12月9日(日) 会場：岡山国際交流センター

参加者32名(スタッフ14名) アンケート回収27名

No	年齢	所在地	区分	きっかけ	満足度	記述	団体認知	期待すること
1	30代	岡山市	支援団体担当者	その他	無回答	途中退席のため不参加です、申し訳ございません。	知っている	
2	50代	岡山県内	その他	WEB	良かった	社会や会社の方が障害や病気の事を理解するという事、環境をつくる事が大切だ という事がわかった。本人も自分の事を理解して、相手に伝える事が(下川さんの言葉) 大切という事もあらためて思った。	知っている	
3	50代	岡山市	企業担当者	チラシ	とても良かった		初めて知った	
4	50代	岡山市	企業担当者	Facebook	とても良かった	就労支援(受入)に必要な考え方や職員へ理解を得るヒントを頂きました、在宅就労 支援については、初めて知りました、まだまだ知らない事が多いと反省しています。	初めて知った	講演・シンポジウムありがとうございます。大変勉強になりました、今後も よろしく願い申し上げます。
5	40代	岡山市	その他	Facebook	無回答	難病に絞られた講演であると分かりづかった(題名などから)	知っている	
6	50代	岡山市	その他	知人紹介	良かった		初めて知った	
7	40代	倉敷市	その他	Facebook	とても良かった	エバンジェリストという言葉を知りました。在宅勤務の話はとても参考になりました。 下川さんも言われたようにこちらが察するのは難しいので、伝えて下さると本当に 助かります。	知っている	以前、別の研修で三好さんのお話を聞かせてもらいました。そこで院内学 級の存在を知りました。私もこれから1人でも多くの方の役に立てたらと思 います。今日聞いた話を色々な人に伝えたいです。
8	30代	倉敷市	支援団体担当者	知人紹介	とても良かった	重い病気を持った人の働き辛さについて理解を深められました。まだまだ周知されて おらず困難が多いと思います。支援者として、もっと関わりを増やし応援団を増やし ていけたらと思います。ありがとうございました。	知っている	
9	30代	倉敷市	その他	知人紹介	とても良かった	今日は貴重なお話しありがとうございました。就労移行支援を含め様々なお話しが 聞けてよかったです。各機関などとの連携や共有していくことは本当に大切であるこ とを改めて感じました。	知っている	
10	40代	岡山市	その他	チラシ	とても良かった	これからリタリコさんでお世話になるものですが自分の可能性、探しだったり今ま でけいけんしたこの見なおしを勉強したいと思います。うまく言えなくてすいません。	初めて知った	

11	50代	岡山市	保護者	知人紹介	良かった		知っている	
12	50代	岡山県外	その他	Facebook	良かった	YouTube初挑戦良かったと思います。これはライブだけですか？トイレが8階に無かった	知っている	
13	40代	岡山市	行政関係者	その他	とても良かった	(都合により大嶋さんの講演がきけなかったのが残念)	知っている	ポケットサポートの活動が少しずつ広がっていくこと深み増していくことをうれしく思います。行政としての役割も整理しなければと思う今日この頃です。もっとたくさんの人にこの活動を知ってもらい、当事者として関わってくれる人が一人でも増えていくことを願っています。
14	20代	岡山県外	その他	Facebook	とても良かった	それぞれの団体の活動は知っていたが、双方向の繋がりを知ることができた点が良かった。	知っている	教育現場と就業先の連携を学ぶことができるイベント。
15	30代	岡山市	教育関係者	Facebook	良かった	福祉の視点でのおはなしたくさんきけて勉強になりました。当事者の方の声、とても参考になりました。	団体名のみ	
16	20代	岡山市	その他	知人紹介	良かった		知っている	
17	40代	岡山市	その他	Facebook	良かった		初めて知った	
18	50代	岡山県内	教育関係者	チラシ	とても良かった	当事者・企業・支援者等が目指す方向に向かうために大切なことを共有できてよかったです。	知っている	
19	50代	岡山県内	支援団体担当者	チラシ	とても良かった	みんな話がうまくわかり易かったと思います。いろんな話が聞けて参考になりました。	初めて知った	
20	50代	岡山市	教育関係者	チラシ	良かった	希望の一步二歩を感じることができました。ずっと重度心身障害の子どもたちと共に学んできて、コミュニケーションの方法さえ整えば彼らも就労できるのと思いながら、教育現場の多忙を言い訳になにもできていません。例えばバリアフリー旅行の会社、例えば、コミュニケーションツールの開発スタッフなど夢を捨てずに世の中を見て事業者さんをささやかに支えて行こうと考えています。	知っている	ありがとうございました。また！これを発展させて企画して下さい。(ポケサポさん・リタリコさん・いろどりさん)理念にふれるチャンスがありました。

21	20代	倉敷市	支援団体担当者	チラシ	良かった	“障害のない働き方を考える“というテーマで話をされた支援者の皆さんの思いは、私自身も共感できる部分がたくさんあった。それを実行していかねばと感じるが就労B型で運営に関わる自身としては、平均工賃で事業所の給付費が決まる等、理想ばかりではうまくいかない事へのジレンマ、制度に対する不満等、改めて考えさせられる講演であった。	初めて知った	
22	50代	倉敷市	その他	WEB	とても良かった	働き方に色々なアプローチの仕方があるとわかりました。本人(障害者)にあった働き方と仕事を見つけてほしいと思いました。	知っている	身近なそんざいであってほしいこれから当事者がいろいろな人と交流できる場を作ってほしい。
23	20代	岡山市	その他	Facebook	良かった	障がいのがいの字が気になりました。参加者同士の交流の時間とかあれば色々な話もできたかも？本日は大変意義のあるイベントをありがとうございました。YouTubeでの放送などの配慮も素晴らしいと思います。下川さんの力強いお言葉が胸に響きました。みなさまのご活躍を楽しみにしております。	知っている	第2回の開催を。ありがとうございました。
24	50代	岡山市	教育関係者	Facebook	良かった	教育関係に携わっていながら知らない事が多かった。まず認知される事が大切だと感じた。中高生のサポートをしているが、その先の繋ぎ先を知ることができて良かった。	知っている	がんばって下さい。応援しています。
25	40代	倉敷市	その他	チラシ	とても良かった	いろいろな活動内容や考え方を知れて良かった。地域の共通の問題のような気が、他の活動をしている人とも接して感じた。	初めて知った	社会問題の共通部分を理解するための交流会など。
26	30代	岡山県内	その他	Facebook	良かった	色々なべんきょうがしたいです。	初めて知った	
27	20代	倉敷市	教育関係者	チラシ	とても良かった	「障害は人ではなく、社会の側にある」という大嶋さんのお言葉が印象的でした。リタリコ、彩、ボケサボ、それぞれの立場で就労移行支援や自立について考えておられ活動されていて今回お話を聴くことができ本当に良かったです。エバンジェリストの下川紘生さんの発表もとてもよかったです。シンポジウムも、シンポジストのみなさんの思いが伝わってきて自分を振り返りながら、いろいろと考えることができました。参加してよかったです。ありがとうございました。ぐっとくる場面が何度もありました。	知っている	